

27 juin 2006

06.362

Question du groupe radical**Championnat du monde Master de course de grands tétras
– ou, finirons-nous tous empaillés dans notre "Réserve d'Indiens"**

C'est avec plaisir et satisfaction que nous avons pris connaissance des chiffres en hausse des nuitées de l'hôtellerie neuchâteloise, + 7,5% par rapport à 2004.

Les causes de ce regain pour notre région sont multiples et tant mieux.

C'est le résultat, notamment, d'actions menées par Tourisme neuchâtelois, mais également des actions privées de gens qui veulent animer notre région et la rendre attractive par des animations culturelles, économiques ou sportives.

Nous devons encourager ce genre d'actions, surtout, quand elles sont tournées vers du sport et du tourisme "doux".

C'est le cas, notamment, du projet de yourtes qui aurait dû s'implanter dans la région de la Brévine.

C'est le cas, aussi, du Championnat du monde master de course d'orientation 2008 qui se déroulera finalement au Portugal, faute d'écoute et de collaboration trouvées ici et surtout par crainte que tous ces sportifs, venus du monde entier, dérangent et perturbent les grands tétras qui convolent dans nos forêts...

Jusqu'où et jusqu'à quand ces aberrations vont-elles continuer?

Nous devons être attentifs au développement durable et nous partageons tous cette valeur.

Par contre, nous sommes opposés à des prises de positions aberrantes telles que celle qui a amené à la décision d'organiser ce championnat de course d'orientation dans un autre pays.

Nous avons là une occasion formidable de mettre notre canton, ses valeurs, ses habitants, ses beautés géographiques, ses produits du terroir en avant et les faire connaître à des milliers de personnes venues des quatre coins du monde. Quelle belle opportunité de soutenir la branche du tourisme. Elle en a besoin et demande de la part de l'Etat de telles actions.

Au lieu de cela, on met les "bâtons dans les roues" jusqu'à décourager les initiateurs de projets porteurs sous prétexte que l'on veut protéger le grand tétras.

Au-delà du fait que nous sommes la risée de la Suisse et bientôt de l'Europe entière, nous demandons au Conseil d'Etat:

- Quels sont ses projets pour soutenir la branche neuchâteloise du tourisme, mais cela de façon efficace?
- De renoncer à interdire une grande partie des forêts neuchâteloises à la pratique du VTT, des raquettes et autres sports actuels.
- De soumettre au Grand Conseil ses projets de développement durable dans le canton avant de les diffuser dans la presse et au grand public. Le Grand Conseil pourra ainsi prendre position dans l'optique du plan de législation.

Nous remercions le Conseil d'Etat pour ses réponses et pour ses retenues à futur car nous ne voulons pas finir tous empaillés dans notre "Réserve d'Indiens" à cause du grand tétras.

Signataires: Y. Morel, R. Comte et J-B. Wälti.